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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场调研 □其他      

参与单位名称及

人员姓名 
线上参与公司 2022年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023 年 5 月 12 日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

董事长兼总经理朱俭军、独立董事金浪、财务总监张开俊、董事会秘书

朱婉珍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：今年年初各地非瘟严重，公司是否受到影响？防非瘟方式有哪些？ 

答：您好，公司严格做好猪群健康的常态化防控管理，截至目前没有发

现猪只集中感染的情况。公司制定了严格的生物安全防疫制度，持续完

善生物安全体系建设，从物料采购、饲料加工、运输车辆、人员进出、

洗消/中转设置、人员培训、硬件投入、检测手段等方面全方位入手，防

止疫病的发生。谢谢！ 

 

问：贵公司 2023 年出栏 300 万头，咱们成本是否能降到行业平均水平以

下，提质增效方面有哪些举措？ 

答：您好，公司 2023 年规划出栏生猪 250 万头。公司生猪养殖的完全成

本包含养殖成本及财务、销售、管理费用等成本，2022 年末完全成本在

18 元/公斤左右，2023 年 Q1 完全成本 17.8 元/公斤左右。2023 年，一方

面随着公司产能利用率的不断提升，头均分摊的固定资产折旧、三费、

人工、水电等成本将会下降；另一方面，公司也将持续改善种群结构，

提升繁育性能，同时加强精细化管理，降低死淘率、降低料肉比、减少



饲料浪费，做好生物安全防控，提升养殖技术及效率，进一步提效降耗。

通过“少死猪、多生猪、长得快”多措并举，今年成本下降空间具有确

定性。 

 

问：2023 年 1 季度，生产性生物资产比期初降低，是什么原因？ 

答：您好，公司生产性生物资产数字有所下调的主要原因是加大了母猪

的淘汰。公司育种体系从去年下半年起，逐步由美系种猪群体向法系进

行转化，以此兼顾产子数及生长性能，结合生产成绩指标及终端消费需

求，最终打造具有成本优势的高繁育种体系。由此，公司加大了对低性

能母猪群体及后备母猪的淘汰，母猪性能和质量也得到了提升。 

 

问：公司接下来的战略规划？ 

答：您好，公司围绕生猪产业链一体化布局，目前是浙江省屠宰及养殖

的双龙头企业。公司立足浙江，短期将在省内扎实做好生猪养殖、打造

成本竞争力，同时继续巩固屠宰业务优势、提升屠宰增量，并试水肉制

品业务、加大产品研发及渠道拓展；中长期将因地制宜，适度向省外扩

张生猪养殖及屠宰板块；依托自身养殖及屠宰的体量，未来计划向附加

值更高的肉制品市场探索发展。谢谢！ 

 

问：今年一季度末，华统股份流动负债达 29.05 亿元，其中，短期借款

较期初增加 6107.42 万元至 14.9 亿元。公司一季度亏损，目前处于扩张

中，公司是否存在资金压力？能否支撑公司扩张计划？将如何在扩张和

扭亏中寻到平衡点？ 

答：您好，一季度公司使用自有资金回购了省金控股权，致使短期借款

有所上升。公司目前货币现金约 8 亿，今年预计资本开支 13-15 亿左右。

公司目前银行授信比较宽裕，不存在较大的资金压力。公司各板块业务

正常经营，同时也将努力降低养殖成本，进一步提升经营利润和盈利能

力，并拓宽市场融资渠道。谢谢！ 

 



 

问：公司目前养殖成本大致多少？今年年底预计成本降至什么水平？对

今年猪价如何看待，下半年是否能回至成本线上？ 

答：您好，公司生猪养殖的完全成本包含养殖成本及财务、销售、管理

费用等成本，2022 年末完全成本在 18 元/公斤左右，2023 年 Q1 完全成

本 17.8 元/公斤左右。公司计划 2023 年完全成本可降至 17.5 元/公斤左右。

影响猪价的因素很多，市场数据也很繁杂，很难对此做一个非常准确的

估计。公司稳健经营，不会因为一时的猪价波动对生产经营节奏进行大

幅调整。只有平稳生产，养殖的生产效率及成绩才更容易体现，养殖成

本表现也会更好。谢谢！ 

 

问：公司今年生猪养殖扩张速度较快，资金方面是否能够支撑？公司 2023

年资本开支预计多少？ 

答：您好，公司目前在浙江省内的 18 个猪场已经建成并陆续投产，相关

资本开支已经结束；今年养殖端主要是提升产能利用率，实现初步满产

的过程。公司目前货币现金约 8 亿，今年预计资本开支 13-15 亿左右。

公司目前银行授信比较宽裕，不存在较大的资金压力。公司各板块业务

正常经营，同时也将努力降低养殖成本，进一步提升经营利润和盈利能

力，并拓宽市场融资渠道。谢谢！ 

 

问：截止一季度末，公司生产性生物资产和存货都没有增长，请问能否

支撑 2023 年-2024 年的出栏目标，如何实现？ 

答：您好，公司生产性生物资产没有增长的主要原因是加大了母猪的淘

汰；存货没有增长的原因是根据会计政策一致性，公司在一季度对消耗

性生物资产计提了部分减值。目前公司正在按出栏目标规划逐步推进相

关生产及建设计划。 

 

问：目前公司商品猪出栏均重大致多少？自供屠宰比例大致多少？公司

屠宰产能利用率怎样？ 



答：您好，公司一季度商品猪出栏均重大致在 125-130 公斤。公司出栏

的商品猪主要销往公司下属的屠宰场；随着公司养殖产能的逐步释放，

预计今年会进一步提升屠宰生猪的自供比例。公司屠宰板块的产能利用

率约在 25-30%左右。谢谢！ 

 

问：公司资产负债率比较高，今年是否有降低负债率的打算？措施有哪

些？ 

答：您好，一季度公司使用自有资金回购了省金控股权，同时一季度猪

价低迷导致经营亏损，致使资产负债率有所上升。公司将努力降低养殖

成本，提升管理水平，提高盈利能力，同时积极拓宽市场融资渠道，从

而降低资产负债率。谢谢！ 

 

问：公司一季度亏损原因有哪些？经营活动现金流为何同比增长较高？

一季报中说与上期存货增加所致，存货如何影响现金流？ 

答：您好，公司一季度亏损的主要原因是猪价下跌导致的经营亏损，同

时我们根据存货减值政策，对存货计提了部分减值。经营活动现金流同

比增长原因主要是当期经营性往来款变动及存货增加。存货增减会影响

经营性现金流变动，上年同期存货增长较大导致经营性现金流减少而本

期存货变动不大，对经营性现金流影响较小。 

 

问：去年年底至今，猪价持续下跌并在低位徘徊，公司养殖板块业绩持

续承压，请问公司在现金流管理方面都有哪些措施，以保障公司顺利渡

过本轮周期底部？请问公司管理层对今年下半年与明年的猪价走势怎么

判断？公司对本轮猪周期如何判断与理解？ 感谢！ 

答：您好，（1）公司一季度使用自有资金回购了省金控的股权，目前公

司货币现金约 8 亿，今年预计资本开支 13-15 亿左右。公司目前银行授

信比较宽裕，不存在较大的资金压力。公司各板块业务正常经营，同时

也将努力降低养殖成本，进一步提升经营利润和盈利能力，并拓宽市场

融资渠道。（2）影响猪价的因素很多，市场数据也很繁杂，很难对此做



一个非常准确的估计。公司稳健经营，不会因为一时的猪价波动对生产

经营节奏进行大幅调整。公司对 2023 年的猪价走势整体持谨慎乐观的态

度。公司将努力降低养殖成本，提高盈利能力，只有具备成本竞争优势

的出栏量才具有含金量。此外，公司围绕生猪全产业链布局，在屠宰业

务的布局也可有效平滑猪周期波动带来的影响。 

附件清单（如有） 无 

 


